

## L'ALLIANCE NATIONALE

### NOUVEAUX CERCLES

Cercle Notre-Dame de Grâces, No 342, institué par M. C. Duquette, I. C. à Montréal, le 3 janvier 1911, recruté par M. C. Ovila Valois et H. Desrosiers.

#### OFFICIERS:

Substitut, H. Desrosiers.  
Président, O. Valois.  
Vice-P. L. W. Décary.  
Sec.-A., Louis Prud'homme.  
Trés., Jean Franc.  
Md. E. C.-E. Campeau.  
Comm. Joseph Bêluse.  
Introd., Alphonse Décarie.

Cercle Lavallée, No 343, institué à Montréal, le 2 janvier 1911, par MM. C. Duquette, I. C., assisté de M. G.-H. Vaillancourt et J.-A. Arnault, organisateur, et organisé par M. J.-E. Arnaud, organisateur.

#### OFFICIERS:

Subst., F.-A. Archambault.  
Prés., Georges Dorais.  
Vice-P., J.-E. Poirier.  
Sec.-A., L. Lebel.  
Trés., J.-N. Garceau.  
Md. E., J.-E. Dion.  
Comm. J.-A. Leblanc.  
Introd., J. Pichette.

### A TRAVERS LES CERCLES

#### CERCLE JOLIETTE, No 17.

Le 11 janvier dernier avait lieu, sous la présidence de M. J.-E.-A. Arnaud, représentant provincial du Président Général, les élections et l'installation des officiers de ce cercle avec le résultat suivant:

Prés., J.-Adrien Piette; Vice-Prés., A.-Ls Boucher; S. A., L.-J.-T. Ducharme; Trésorier, J.-Bte Fontaine; Md.-Ex., J.-C. Bernard.

M. J.-Alexandre Guibault a été suggéré comme Substitut du Président Général.

L'honneur d'occuper les diverses charges fut vivement contesté, ce qui fait présager que les membres de ce groupe apporteront une ardeur au moins égale dans le recrutement.

Après un vote de remerciement aux officiers qui ont cédé leurs fonctions, M. J.-A. Piette, le nouveau président, remercia les membres de l'avoir élu, et il annonça, qu'avant peu, aurait lieu, sous le patronage du cercle Joliette, une soirée dont il fallait faire un succès.

Plusieurs autres officiers adressèrent la parole et la série des discours fut close par le représentant provincial du Président Général qui se déclara heureux de représenter en cette province les Officiers Généraux et d'avoir eu à présider à des débats si animés et si courtois. "C'est ainsi, dit-il, que des frères peuvent différer d'opinions, sans cesser de s'estimer."

L'annonce d'un prochain concours a trouvé les membres d'accord sur ce point: "qu'il faut la première place au cercle Joliette", et tous travailleront en conséquence.

#### CERCLE SAINT-AUGUSTE No 117.

Le 17 janvier dernier, ce cercle faisait l'installation de ses officiers, sous la présidence du secrétaire général, M. Geo. Monet, assisté de M. Francis Fauteux, directeur général.

Les officiers appelés à diriger le cercle en 1911 sont les suivants:

Chaplain, Rév. Elias Mongeau; Prés., Eug. Senécal; Vice-Prés., Am. Caron; S. A., J.-A. Delorme; Trés., Ls Desrosiers; Md. Ex., Alc. Fortin.

M. Louis Montpetit a été suggéré comme substitut du Président Général.

Les membres s'étaient rendus en grand nombre pour la circonstance et ce fut, au dire de chacun, une des plus belles assemblées que ce cercle ait eues depuis sa fondation.

Le président du cercle, M. Eug. Senécal, après avoir remercié les membres de lui avoir confié les rênes de l'administration, ainsi que les représentants de l'Exécutif d'être venus visiter le cercle, invita M. Monet à adresser la parole. Ce dernier s'exécuta de bonne grâce et dit tout le plaisir qu'il éprouvait de se trouver, pour la première fois cette année, dans un cercle de l'ouest de Montréal, cette partie de la ville qui a fourni les premiers piliers sur lesquels la société s'est appuyée avec tant de solidité. Il fit un court résumé de la situation financière de l'association et termina en faisant un appel chaleureux aux membres d'enrôler leurs amis avec eux durant le présent concours.

M. Fauteux lui succéda. Ce dernier, dans une vibrante allocution, souleva les applaudissements de l'assemblée et fit un appel spécial aux jeunes gens du cercle. Il fut aussi pratique qu'éloquent dans ses paroles et l'auditoire lui manifesta son approbation à maintes reprises.

M. Adolphe Senécal fit aussi un fort joli discours, au cours duquel il assura les officiers du Conseil Général que les membres du cercle allaient se mettre à l'oeuvre et doubler leur effectif cette année.

M. L. Montpetit dit quelques mots et le président, après avoir déclaré l'assemblée close, invita les membres à passer à un buffet improvisé où des rafraichissements et des cigares furent servis.

Puis l'on se sépara chacun emportant une agréable impression de cette réunion fraternelle et sociale.

#### CERCLE SAINTE-MARIE, No 146.

Le 13 janvier avait lieu à la salle Gareau, l'élection des officiers du cercle pour l'année 1911.

M. L.-A. Lavallée, Président Général, et M. Chs Duquette, Insp. en chef, étaient présents à l'assemblée et ils présidèrent à l'élection et l'installation des officiers qui sont les suivants:

Chaplain, Rév. Père Cornélius, O.M.I.; Prés., Eug. Provost; Vice-P., Alp. Giroux; S. A., V.-O. Reed; Trés., Art. Giard; Md. Ex., J.-N. Picotte. M. Ephraïm Germain a été suggéré comme Substitut du Président Général.

A l'ordre du jour: "Suggestions pour le bien de l'Association", M. le Président Général prononça un magnifique discours au cours duquel il démontra l'importance qu'il y a pour les Canadiens de capitaliser leurs économies dans nos institutions, de garder chez nous ce qui est épargné chez nous et d'augmenter ainsi l'influence de notre race par la richesse de nos sociétés. Il signale aussi le fait que l'Alliance Nationale et les Artisans Canadiens-Français sont, dans leur genre, les deux institutions financières les plus puissantes du pays.

M. Chs Duquette, invité à son tour à prendre la parole, indiqua aux membres la procédure à suivre pour conduire leurs assemblées d'une façon régulière et intéressante. Il termina par un appel

aux nouveaux officiers, leur demandant de se conder le travail du Bureau Exécutif et de faire de cette année, l'année de l'Alliance Nationale.

Nul doute que les sociétaires de ce cercle se distingueront par leur zèle et leurs succès dans le recrutement.

#### CERCLE SAINT-JEAN-BAPTISTE, No 149.

Le 9 janvier dernier, au milieu d'une assemblée très nombreuse, M. L.-A. Lavallée, Prés. Gén. présidait les élections des officiers du cercle St-Jean-Baptiste, pour l'année 1911 qui donnèrent le résultat ci-après.

Chaplain, M. l'abbé Mag. Auclair; Président. Noël Leclair; Vice-P., A.-J. Gadoua; S. A., E.-A. Desrochers; Trés., R.-F. Béchance; Md. Ex., Dr P. Barette.

M. L.-P.-H. Lorrain a été suggéré comme substitut du Président-Général.

Ce cercle est un des plus prospères de l'Alliance Nationale. Il compte un effectif de 218 membres et possède dans sa caisse des malades un capital de \$4,567.85, et dans sa caisse générale \$333.18, total, \$4,901.03.

Après les élections, le Président Général félicita les officiers qui venaient d'être élus à l'unanimité et fit remarquer que ceci était un beau témoignage de confiance, de nature à les encourager à travailler avec activité, comme ils l'ont fait d'ailleurs, depuis quelques années. Dans une brillante et solide improvisation, il démontra la prospérité de notre société qui compte aujourd'hui plus de \$1,200,000.00 dans sa caisse de dotation, puis dans ses caisses des malades réunies, au-delà de \$300,000, soit un total d'environ \$1,500,000.00. Il fit aussi voir l'importance qu'il y a pour les Canadiens de conserver dans notre province, autant que faire se peut, nos économies qui serviront plus tard au développement de nos oeuvres nationales.

M. l'échevin Noël Leclair, président du cercle, après un discours très applaudi, invita, à l'ordre du jour: "Suggestions pour le bien de l'Association", M. Chs Duquette, Inspecteur en chef, à adresser la parole.

Au cours de ses remarques, celui-ci démontra les avantages qu'offre l'Alliance Nationale par son certificat de dotation et par sa caisse des malades. Ce certificat de dotation procure non seulement des avantages aux bénéficiaires, mais il offre aussi des avantages très importants au membre lui-même, soit dans le cas d'invalidité, soit dans le cas de vieillesse ou soit encore parce que ce certificat peut être acquitté après dix ou vingt ans de sociétariat.

La caisse des malades accorde \$5.00 par semaine durant vingt semaines par année, c'est-à-dire cinq à huit semaines de plus que les autres sociétés.

Avant de clore l'assemblée, M. l'échevin Noël Leclair promit au Président Général qu'il ferait, dans le cours de l'année 1911, doubler l'effectif de son cercle.

### ENCYCLOPEDIE

Récemment, une maison d'édition américaine, obligée de faire paraître à une date fixe un ouvrage dont la copie ne lui arriva que l'avant-veille, y parvint cependant; en deux jours, le volume était composé, imprimé, broché et expédié; c'était un volume de 350 pages.